

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Lausanne, le 18 octobre 2023

Dernières générations ? Des disputes pour penser le changement

Les 3 et 4 novembre prochains, les procès fictifs du Tribunal de Rumine, joués par de véritables avocat-es et d'éminents accusé-es, mettront en question quatre puissantes institutions : la voiture, l'hôpital, la frontière et la croissance. Ces procès permettront de mieux les comprendre pour mieux les juger. Chaque procès sera précédé d'ateliers. But de ces ateliers : explorer la réalité de ces institutions au moyen d'exemples concrets.

Quel sera le verdict ?

Les procès mettront en scène nos passions, en jeu des conflits de vérités, en opposition des récits contradictoires. Deux jours durant, voiture, hôpital, frontière et croissance occuperont le banc des accusés. L'art oratoire sera de la partie : ce sera joyeux et tragique comme les comédies humaines. Après l'instruction, les plaidoiries et les dernières paroles de l'accusé, le public qui fera office de jury jugera. Quel sera le verdict ?

Par le jeu du procès, cette nouvelle édition de La Dispute permettra de comprendre des positions opposées puis de les juger. Mais aussi d'interroger les règles qui nous gouvernent et d'imaginer celles d'une Terre habitable.

Le Requiem

À l'issue du dernier procès, le samedi 4 novembre à 23h, sera chanté *Le Requiem pour les dernières générations*. Au cœur du Palais, un chœur de cinquante femmes et quelques musiciens, feront résonner cette œuvre inédite, fruit d'une coopération entre Antoine Jaccoud, auteur et performeur, François Monteverde, compositeur, et le chœur de femmes de l'EJMA. Le public sera invité à chanter. Chantera-t-il ?

Se réunir pour se disputer

Les Disputes, comme instrument de délibération démocratique, veulent questionner nos certitudes, dire les non-dits et donner forme à de nouveaux récits du futur. Elles devraient constituer peu à peu une tradition capable de nourrir le débat social et politique en Suisse romande. Chaque édition est gratuite, ouverte à toutes et à tous.

Cette édition est rendue possible grâce à un partenariat entre les Musées et la Bibliothèque du Palais de Rumine, l'association Disputons-nous et l'Université de Lausanne. L'événement est organisé dans le cadre des Ateliers du Futur, mis en œuvre par l'Académie suisse des Sciences et la fondation Science et Cité.

Informations pratiques

Dernières générations ?

Vendredi 3 et samedi 4 novembre 2023

Palais de Rumine, Place de la Riponne 6, 1005 Lausanne

Entrée libre

Programme complet sur www.disputons-nous.ch

Contacts presse

Charles Kleiber

Président de l'association Disputons-nous

contact@disputons-nous.ch

079 687 11 84

Chantal Ebongué

Chargée de communication

Musées du Palais de Rumine

chantal.ebonque-pittet@vd.ch

021 316 34 63

078 744 21 82